
「会津若松市企業版ふるさと寄附金基金条例（素案）」への意見募集結果

　「会津若松市企業版ふるさと寄附金基金条例」の制定にあたり、素案に対する市民意見公募

（パブリックコメント）を実施しました。その結果及びお寄せいただいたご意見に対する市の考

え方についてお知らせいたします。

１　意見募集期間

　　令和３年12月１日（水）から令和４年１月４日（火）まで

２　提出意見

　　９件のご意見がありました。

　　　（内訳）市の区域内に住所を有する方　５名　５件

　　　　　　　市の区域内に通勤する方　　　３名　３件

　　　　　　　市の区域内で活動する団体　　１団体　１件　

３　意見の内容及び市の考え方

No 項目 意見の内容 市の考え方

１ 基金の使途 　会津は日本でも有数の歴史の町

であり、町の至る所に史跡や歴史

建造物があります。これらは、会

津の人々にとって誇りであり宝で

す。特に「鶴ヶ城」は会津人に

とって心の拠り所であり、お城が

いつまでも風格ある気品に満ちた

姿であることを願っています。ま

た、鶴ヶ城周辺にも多くの霊地や

史跡、建造物があります。これら

は会津の精神を伝えるものとし

て、より良い姿にして市民の憩い

の場所にするほか、次代を担う子

供たちに伝え遺していく必要があ

ると考えます。当法人も鶴ヶ城を

中心に史跡・建造物の整備、保

全、美化活動に努めていますが、

民間団体だけでは限界があり、や

はり地元行政が主体となって取り

組むべき事案であると思います。

しかし、それには時間もさること

ながら相応の資金が必要となるこ

とから、ふるさと納税による寄附

金を市内の史跡・建造物等の整備

や保全、美化事業に有効活用すべ

　このたび、素案について意見を募集

いたしました「会津若松市企業版ふる

さと寄附金基金条例」につきまして

は、「企業版ふるさと納税」による寄

附金の適正管理等を目的に、当該寄附

金を積み立てる基金を新たに設置する

ために制定するものです。

　ご意見をいただきました「企業版ふ

るさと納税」による寄附金の使途につ

きましては、基金に積み立てた場合に

おいても、地域再生法の規定により、

本市の「地域再生計画」に掲げる事業

の財源としての活用に限定されます

が、本市といたしましては、「地域再

生計画」に掲げる事業の範囲で、寄附

企業の意向を最大限尊重して、当該寄

附金を活用する事業を選定いたしま

す。

　なお、本市においては、「企業版ふ

るさと納税」に加え、個人の方を対象

とする「ふるさと納税」など寄附金の

申出を随時受け付けており、その一部

は、鶴ヶ城の整備や文化財の保存にも

活用させていただくこととしておりま

す。
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きと考えます。また、この寄附金

は貴重な財産であるので、適切に

管理する必要があります。

　会津の歴史財産の保全・整備の

ため活用されることを切に望みま

す。

　

　

　

２ 基金の使途 　地域を活性化するには、地域の

象徴（シンボル）となるものの整

備・充実等を優先的に計るのが良

いと思われます。（例えば若松城

など）

　「地域再生計画」のまちづくり

においては、「スマートシティ」

の推進はもちろんのことですが、

歴史ある城下町としての益々の発

展も願っております。

　歴史的な町で先進的なＩＣＴ等

を活用した町づくり、とても素敵

に感じておりますので、歴史的な

建造物の景観整備や美化活動にも

事業の財源を充ててほしいと思い

ます。

　No１のご意見への回答のとおりで

す。

３ 基金の使途 　会津のシンボルである「鶴ヶ

城」の整備を憂いています。企業

版ふるさと納税制度による寄附金

の使い道について

　①お濠の浄化（特に明治以来浚

渫していないので、お濠が浅くな

り、陸地化が進んでいる）

　②お城の石垣の整備（現状、木

や草、ツルが多い）

　③お城内にあった御三階の復元

　④御廟（松平家墓所）の整備

　以上の４点をお願い致します。

　No１のご意見への回答のとおりで

す。

４ 基金の使途 　会津若松市企業版ふるさと寄附

金基金の使途について、地域の資

源を最大限に活用し、魅力的でよ

り文化的で、多くの観光客訪れる

街にするために会津若松市民の象

徴でもある鶴ヶ城の整備に使用さ

れることが有益であると考えてお

ります。

　No１のご意見への回答のとおりで

す。
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　景観は特に重要だと考えてお

り、特に第一印象を左右するお堀

については汚泥等が蓄積し、非常

に見た目が悪いので改善を要する

と思います。

５ 基金の使途 　会津若松市企業版ふるさと寄附

金基金の使用先について、先人が

築いてきた会津の「宝」といえる

地域の資源を最大限に活用し、魅

力的な街にするために会津若松市

民のシンボルでもある鶴ヶ城の整

備に使用されるのが必要だと考え

ます。

　特にお堀については汚泥等が蓄

積し、景観を損なっている原因に

もなっていると考えておりますの

で、その整備に使用してほしいで

す。

　No１のご意見への回答のとおりで

す。

６ 基金の使途 　会津若松市企業版ふるさと寄附

金基金条例について、ICT等に支

援することも重要だと思うのです

が、鶴ヶ城のお堀も気になるので

整備をできるならばお願いしたい

と思います。

　よろしくお願いいたします。

　No１のご意見への回答のとおりで

す。　

７ 基金の使途 　会津若松市企業版ふるさと寄附

金基金条例について、通勤時等に

気になっていた鶴ヶ城のお堀の整

備に使ってほしいです。

　特に観光客が一番訪れる会津若

松の顔だと思うので未整備なのが

とても気になりました。

　No１のご意見への回答のとおりで

す。

８ 基金の使途 　ふるさと寄附金基金条例の使途

についてですが、鶴ヶ城でお花見

をしたときにお堀が気になりまし

た。

　せっかく桜の花がきれいなのに

もったいないと感じました。

　観光客も同じように感じると思

います。なので、お堀の整備が必

要だと思います。

　もしできるならば、ふるさと寄

　No１のご意見への回答のとおりで

す。
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附金基金で整備してほしいです。

９ 基金の使途 　鶴ヶ城をランニングしていると

きにお堀の汚さが気になりまし

た。

　改善が必要だと思います。

　No１のご意見への回答のとおりで

す。
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